

### Intereses del campo

## La organización de la agricultura azucarera

La organización profesional se extiende y fortifica progresivamente en el campo. Viticultores, oliveros, arroceros, cerealistas, productores de cáñamo y de remolacha, etc., van creando poderosos organismos representativos de los intereses de clase, que extienden su acción a todas las zonas de la economía agraria nacional. Los agricultores tienden a redimirse y elevarse por su propio esfuerzo, y en esa obra de reconstitución económica no están solos; les acompaña la simpatía alentadora del ambiente nacional.

Por nuestra parte, seguiremos ese vigoroso movimiento con el interés que merece, consagrándole en estas columnas toda la atención que las exigencias de los demás trabajos nos permitan dedicarle.

Completamos hoy los datos del estudio publicado en nuestro editorial dedicado al Congreso remolachero de Zaragoza, con los que se refieren al movimiento de propaganda y organización iniciado como resultado práctico de las deliberaciones de ese Congreso.

La Unión Nacional de Remolacheros y Cítricos está en vías de constituirse rápidamente. La organización se difunde y generaliza, siendo acogida con entusiasmo por los agricultores.

El domingo último quedó organizada la Unión Comarcal de la Zona Remolachera del Centro (Madrid-Toledo) en Chinchón importantes representaciones de los productores de esa raíz alimenticia.

Se celebraron dos actos muy importantes. Por la ma-

ñana se reunieron las representaciones de todos los pueblos de la zona adheridos a la Unión para aprobar bases y reglamentos de la nueva entidad, nombrándose con carácter provisional la primera Junta directiva, encargada de completar los trabajos de propaganda y organización de esta nueva Unión regional.

Por la tarde se realizó el primer acto de propaganda en el teatro de Chinchón, siendo tan numerosos los labradores que concurren de todos los pueblos, que el local resultó excesivamente pequeño.

Asistieron a los actos de Chinchón, representando a la Unión Nacional de Remolacheros, su presidente, don Juan P. za; el secretario señor Hueso, y el señor don Rafael de Roda, de la Unión Regional de la Zona de la Caña.

Todos estos señores, presentados a la asamblea por el culto alcalde de Chinchón, señor Reza, tomaron parte en ella, pronunciando elocuentes discursos, que fueron calurosamente aplaudidos, especialmente el del señor Roda, cuya brillante improvisación causó intensa emoción en el público.

Entre aplausos y vítores de entusiasmo quedó proclamada y constituida esta nueva Unión Comarcal de Remolacheros, cuya Directiva presentará inmediatamente al Gobierno la petición de que se haga extensivo a la región central el régimen de Comisión arbitral, instituido ya para los remolacheros de Aragón, Navarra y Rioja, con el fin de regular armónicamente las relaciones profesionales entre agricultores y azucareros.

Idéntica demanda ha sido

formulada por la Unión Regional de la Zona de la Caña de Azúcar, domiciliada en Motril, que tiene ya establecida Delegación oficial en Madrid, como órgano de relación con el Gobierno y con las demás entidades agrarias adheridas a este movimiento.

Es indudable que el Gobierno, ante el evidente acierto de esta medida, que implanó con el carácter de ensayo en la región aragonesa y aplicó posteriormente a Sevilla, tendrá que instaurarla con carácter general y permanente en todas las zonas productoras de primeras materias de azúcar.

El régimen de la absoluta libertad que disfrutaban los fabricantes para imponer a los cultivadores condiciones contractuales tan onerosas y abusivas como las que han venido rigiendo, no podía perdurar.

Por instinto de legítima defensa, los agricultores tenían que rechazarlo, y por interés de la economía nacional y aun de la misma industria azucarera, ha de ponerse término a esa situación tan violenta para todos y ruinosa para la agricultura azucarera, base preferente del regadio español. Y el régimen más indicado para este fin es el del arbitraje, las Comisiones mixtas de agricultores y fabricantes, que en relación directa y en igualdad recíproca de representación de intereses y derechos, procuran resolver armónicamente y bajo normas de justicia las incidencias y reclamaciones que surjan entre los intereses representados.

Esta organización profesional, llevada de buena fe, puede, no sólo evitar los conflictos entre los dos órdenes de productores que integran la industria azucarera, sino facilitar y promover el normal desarrollo y desenvolvimiento progresivo de esta riqueza nacional.

### Entre Confederaciones

#### TELEGRAMAS CURSADOS

Del Delegado Regio de la Confederación del Duero al Delegado Regio de la Confederación del Segura.

«Al quedar constituida Asambleable esta Confederación acordó enviarles fraternal saludo y ofrecerles leal concurso des arrollo magna empresa que a todos se nos ha confluído.—Delegado Regio.»

Del Delegado Regio de la del Segura al Delegado de la del Duero:

«Agradeciendo su telegrama correspondo fraternal saludo esa Asamblea reiterándole nuestra cordial colaboración en común empresa secundando planes ministro sirviendo más vivo interés nacional.—Delegado Regio.»

### Diputación provincial

#### COMISION PERMANENTE

Con la presidencia de don José Ibáñez, se reunieron los señores diputados don Juan Hernández Castillo, don Manuel Clavijo y don Fernando Delmás.

Se acordó llamar la atención de la Sección de Vías y Obras provinciales sobre la disposición emanada del Gobierno para fomento de la cría del gusano de seda y cultivo de la morera.

Se resolvieron varias reclamaciones contra el padrón de cédulas del Ayuntamiento de esta capital.

Fué aprobada la cuenta de gastos del señor depositario por un viaje oficial a la Subdelegación de Hacienda de Cartagena.

Quedaron aprobados los presupuestos formados por la Sección de Vías y Obras provinciales para el estudio de los siguientes caminos: El que partiendo del camino de Los Valencianos a la carretera de Caravaca a Aguilas en el sitio P. antones de Mata enlace con la carretera del Puente de la Rambla de Viznaga al Ramoneie en Campo López, con un puente económico sobre dicha rambla. El que partiendo de kilómetro 65 de la carretera de Murcia a Granada vaya a enlazar en el camino de La Almenara a la carretera de Caravaca a Aguilas pasando por Las Ventanas y La Palmera, y, el que partiendo del kilómetro 59 de la carretera de Caravaca a Aguilas pase por Molino de los Olmos Saladar de Méndez, Cuesta de Arias y Los Canales, enlace con la carretera de Puensanta por Pantoño de Puentes al de Zarcilla de Ramos.

Se aprobó la nómina de remuneraciones y dietas al personal facultativo de la Sección de Obras provinciales por inspección de caminos vecinales correspondiente a octubre último.

Conceder 15 días de licencia al médico del Hospital don José Molina Sánchez.

Quedó aprobado el presupuesto para reparar y adecuar varios departamentos del Hospital provincial.

Conceder ingreso para cuando el número de los acogidos lo permita en la Casa de Misericordia y Manicomio provincial.

Autorizar al señor presidente para la administración y custodia de la finca «La Molinete», adquirida por la Corporación para emplazamiento de un nuevo Manicomio.

### Por los Teatros

#### Ortiz

#### IMAL AÑO DE LOBOS (ESTRENO)

La compañía Delgado Caro-Martínez Tovar, hizo anoche su aparición en el Teatro Ortiz con el estreno de la comedia dramática de Linares Rivas ¡Mal año de lobos!

Linares Rivas, ha hecho una obra de ambiente gallego, cuyo asunto no encierra novedad alguna. En cambio trae un tipo de hombre, muy hombre (Brulio de Gondomar), de un alma tan grande que raya en lo sublime. ¡Si estos hombres existieran...!

Brulio de Gondomar vé salir de su casa para marchar con otro hombre, un mozo que requiera de amor, a su esposa, de la que estaba enamorado ciegamente, y con un terror inconcebible, la deja marchar.

Un poco absurdo parece esto, pero lo justifica muy bien el autor cuando dice que el hombre es irresoluto, precisamente son esos momentos en los cuales hemos de resolver algo más grande y más elevado que la grandeza de nuestra alma. Entonces es cuando de nosotros se apodera la cobardía, por que no tenemos valor para afrontar cara a cara el bien o el mal.

Es sin duda este el mejor tipo de la obra. Los demás también están dibujados por mano maestra.

De los actos el mejor es el segundo, sin que los otros desmerezcan en un tanto. Todas las escenas están trazadas con habilidad, y es el diálogo muy cuidado.

De los artistas merecen citarse Alejandrina Caro, Julia Delgado Caro, Luis Martínez Tovar y Adelina López, que tuvieron momentos felices en la interpretación de la obra.

### Romea

#### DEBUT DE UNA COMPANIA DE REVISTAS

Esta noche hará su presentación en este coliseo la compañía lírica de revistas «Paris Londres Berlín».

Pondrán en escena los Esckert «A mi de apache» y «Feria de Abril en Sevilla» de los cuales tenemos las mejores referencias.

### Elección de Síndicos

De conformidad con lo interesado por el señor presidente de la comisión representativa de hacendados de esta vega, se convoca a Junta general para el día 30 del corriente, a las once de la mañana, en las Salas Consistoriales de esta capital, con objeto de cumplimentar la circular del Sindicato Central de riegos del río Segura y sus afluentes, a fin de que elijan los Síndicos que han de representar ante el citado Sindicato, la Zona Media en que está comprendida la huerta de Murcia, durante el cuatrienio 1928-31.

Se encarece y recomienda a los señores procuradores la concurrencia y puntualidad al expresado acto; y el efecto se hace notorio en cumplimiento de las Ordenanzas.

Murcia 21 de Noviembre de 1927.—El Marqués de Ordoño.

### CUESTIONES SEDERAS

## Los préstamos a los productores de capullo de seda

Madrid, 22.—El presidente de la Comisaría regia de la Seda don Federico Bernades ha solicitado al director de Agricultura amplie los préstamos con garantía prendaria a los productores de capullo de seda, ya que los precios actuales, con relación a este producto hacen antieconómica su enagenación.

### DIARIO DE CARTAGENA

#### PRUEBA DEPORTIVA

Tres modestos obreros de la Constructora Naval—Pascual Iñiguez, José Corbalán y Pablo Garre entusiastas deportistas, han emprendido una excursión a pié desde Cartagena a Barcelona con un recorrido de seiscientos cincuenta y seis kilómetros que piensan hacer en once jornadas.

La patrulla ha tomado el nombre de «Alcalde Torres» y en la mañana de ayer emprendieron su marcha, partiendo de la puerta del Palacio Municipal en donde fueron objeto de cariñosas despedidas por gran número de entusiastas deportistas.

Las jornadas en que han de efectuar la excursión son las siguientes:

- 1.ª de Cartagena a Torre Vieja, 57 kilómetros.
- 2.ª de Torre Vieja a Muchamiel, 60 idem.
- 3.ª de Muchamiel a Albaida, 70 idem.
- 4.ª de Albaida a Alginet, 62 idem.
- 5.ª de Alginet a Almenara, 63 idem.
- 6.ª de Almenara a Torrelanca, 65 idem.
- 7.ª de Torrelanca a X 60 idem.
- 8.ª de X a Perelló 68 idem.
- 9.ª de Perelló a Tarragona, 60 idem.
- 10.ª de Tarragona a Sitges, 57 idem.
- 11.ª de Sitges a Barcelona, 40 idem.

Anoche se recibió un telegrama de los andarines participando haber cubierto la primera jornada con su llegada a Torre Vieja.

Mucha suerte deseamos a los entusiastas muchachos y un feliz regreso.

#### UNA BODA

Para en breve está concertado el enlace matrimonial de la bella y distinguida señorita María Lola Gómez, hija del Director de esta Sucursal del Banco de España, con el culto oficial del Cuerpo General de la Armada don Juan José González, hijo del general jefe del Arsenal de este Departamento.

#### ACONTECIMIENTO TEATRAL

La notable compañía de Marcos Redondo nos dará a conocer mañana noche la zarzuela en tres actos «Tirolesa» original, la letra de los señores López Nuñez y Rico.

La partitura se debe a la distinguida compositora señorita Adela Amaya, hermana del notable escritor don Francisco Amaya, comandante de Infantería, Director de la revista madrileña «Armas y Letras» e iniciador de

la idea de elevar el Monumento a los Héroes de Cavite y Santiago de Cuba, cuya hermosa obra se alza en el Muelle de Alfonso XII.

La señorita Amaya que con motivo de la inauguración de dicho Monumento pasó una corta temporada en Cartagena en donde se rodeó de numerosas amistades y simpáticas, ha querido reservarnos las primicias de su obra y ella misma dirigirá la orquesta en la noche de mañana.

Tenemos muy buenas referencias del mérito artístico «La Tirolesa» y deseamos que su estreno constituya un acontecimiento.

#### CENA A LA AMERICANA

Seguendo la costumbre de temporadas anteriores y a petición de distinguidas familias el próximo jueves 24 se celebrará en el Gran Hotel una «cena a la americana» cuya fiesta se repetirá en semanas sucesivas y que han de constituir un éxito.

#### EL PREMIO GORDO EN CARTAGENA

El número 5.055 agraciado con el premio mayor en el sorteo pasado ha correspondido a esta ciudad.

Una de las series, así como las aproximaciones y centenas fué vendida en la administración de la plaza de Santa Catalina de don Alfonso del Castillo.

Cuatro décimos del gordo los jugaba el conocido comerciante don Severino Bonaffi y otros cuatro su dependiente Diego Vicente.

Los otros dos décimos se encuentran muy repartidos.

#### SEÑOR COMISARIO DE POLICIA...

A fin de burlar las disposiciones de la Ley de descanso dominical, son muchas las tabernas que funcionan con el título de bar, sin que por ello mejoraran la calidad de su clientela ni desaparecieran los alborotos que dentro y a la puerta de los establecimientos promueve el público que las frecuenta.

El actual comisario no debe de ignorar que en dos establecimientos de la ciudad y con espacio de poco tiempo se cometieron dos crímenes, que seguramente pudieron haberse evitado con una mayor y estrecha vigilancia, con frecuentes cacheos entre el público que concurría a ellos y suprimiendo de raíz la permanencia en esta clase de establecimientos de sujetos embriagados, así como no tolerando que las habitaciones reservadas se dediquen a ninguna clase de juegos.

#### CORRESPONSAL

#### La fiesta de los músicos

Madrid, 22.—La Infanta Ilsa del asistió a la función religiosa de Santa Cecilia, en la iglesia del Carmen, organizada por la Asociación local de Socorros Mútuos

#### NOTA DEL DIA

## MARRUECOS

Marruecos es una vez más, la actualidad durante estos días. Pero afortunadamente para nosotros, esa actualidad marroquí no implica perjuicios para España. No indica siquiera una victoria de nuestras tropas. Una victoria significaría lucha. Y, en nuestra zona no hay ya el menor núcleo rebelde.

La actualidad es, tan solo, en el trozo de Marruecos que los tratados pusieron bajo la protección francesa. Y es una actualidad doble. La que le proporciona el rescate de las personas secuestradas últimamente por unos bandidos y la que le da la muerte del Sultán Muley Yusef.

No vamos a comentar este último hecho. La muerte de Muley Yusef no tendrá la menor consecuencia política. Su hijo y heredero continuará sin la menor duda su obra, su labor de amistad hacia Francia y España.

Pero, en cambio, el otro suceso; el del rescate de los señores últimamente secuestrados en la zona francesa lo

merece. Y ese comentario es el que, cada uno examinando la situación habrá de ponerle necesariamente.

La culpa de todo lo que en el Marruecos francés ha sucedido, de ese secuestro, la tienen, en primero y único lugar los franceses. El por que lo averigua cualquiera. Ese por qué es, sencillamente, el no desarmar. Mientras no se desarme energicamente, en Marruecos es imposible la paz. El marroquí, mientras tenga una arma en la mano, obrará belicosamente. Así lo comprendieron las autoridades españolas, el desarme se verificó en nuestra zona y la paz fué completa. Los franceses no han querido o las circunstancias no se lo han permitido, desarmar y el resultado ha sido lo suficientemente claro para hacer comprender a los franceses y hacernos comprender a nosotros que lo hecho por los españoles al no dejar las armas en manos de los marroquíes es el único camino posible para asegurar la paz en el territorio que protectoralmente ocupan Francia y España.

E. DEL N.

Lea Ud. LEVANTE AGRARIO

#### VIAJERO ILUSTRE

## El capitán general de la tercera región de paso para Lorca

Ayer pasó por esta capital, acompañado de sus ayudantes, el capitán general de la tercera región.

La primera autoridad militar de la región continuó su viaje para Lorca, donde visitó a su llegada el cuartel de Sancho Dávila, donde se aloja el regimiento de España.

### Crónica de sucesos

#### NIÑO MORDIDO POR UN PERRO

El niño Angel Crespo, de 8 años, se encontraba jugando ayer tarde en la calle de Cartagena cuando de improviso se vió acometido por un perro, propiedad de don Fernando Nieto.

Conducido el pequeñuelo a la Casa de Socorro, se le apreció por los médicos de guardia una herida en la pierna derecha, de pronóstico reservado.

El perro quedó en observación.